

Tjaden, Sean, "Operación contra la trata de personas involucra a 25 países", *InSight Crime*, Estados Unidos / Colombia, 01 de agosto de 2016.

Consultado en:

<https://es.insightcrime.org/noticias/noticias-del-dia/operacion-contra-la-trata-de-personas-involucra-a-25-paises/>

Fecha de consulta: 15/01/2021.



Una operación transnacional contra la trata de personas rescató a más de 2.700 personas y dismanteló varias redes de trata en Latinoamérica y otras regiones, arrojando luz sobre la compleja naturaleza de este tan oculto y lucrativo negocio criminal.

Varias agencias de policía, incluyendo la Organización Policial Internacional (Interpol por sus iniciales in inglés), informaron haber hecho mella en el mundo de la trata de personas a través de una operación llamada Spartacus III. La operación se enfocó inicialmente en tres de los aeropuertos más transitados de Latinoamérica, Ministro Pistarini en Buenos Aires, El Dorado en Bogotá y Guarulhos en Sao Paulo. Posteriormente se expandió para incluir la participación de 25 países.

Alrededor de 900 autoridades peruanas hicieron parte de la operación y rescataron a más de 400 individuos del trabajo forzado y la explotación sexual en el pueblo minero de La Rinconada. A Spartacus III también se le acredita la clausura de una agencia de adopción en

Brasil, la cual según las autoridades traficaba a niños y bebés al este de Europa, [informó La Prensa](#).

La operación también desmanteló a una red de trata de personas de alto perfil entre Colombia y China conocida como “Paniagua”, la cual sería responsable por enviar a cientos de mujeres y niñas latinoamericanas a hacer trabajo sexual en China.

Los efectos de esta operación se sentirán “más allá que en el continente americano”, dijo Tim Morris, director de los servicios policiales de Interpol a [El Espectador](#).

Los 25 países que participaron fueron: Argentina, Bolivia, Canadá, Chile, China, Colombia, Costa Rica, República Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Israel, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, Rusia, España, San Martín, Uruguay, Estados Unidos y Venezuela.

Análisis de InSight Crime

La trata de personas es un fenómeno criminal bastante lucrativo y del que se sabe poco, si se compara con el narcotráfico. En [una carta introductoria](#) para el informe de 2016 del Departamento de Estado de Estados Unidos sobre la Trata de Personas, el secretario de estado John Kerry estimó que la industria tendría un valor de US\$150 miles de millones por año.

La operación Spartacus III es digna de mención debido a la cooperación de tantos países, lo que demuestra la importancia de la cooperación internacional para combatir este crimen que traspasa fronteras. También subraya las diferentes caras de esta industria ilegal, desde la explotación sexual hasta el trabajo forzado e incluso la adopción ilegal.

Si bien los informes más recientes sobre la trata de personas [han dado notas bajas](#) a los esfuerzos de países latinoamericanos para combatir esta plaga, el enfoque multinacional de la operación es una buena estrategia para alentar a todos los países a ver la trata de personas como un asunto importante.

“No es solo una cuestión sobre el cumplimiento de la ley; se trata de un asunto de obligación moral para acabar con la esclavitud de cualquier tipo en este planeta, y tenemos que trabajar para ello,” escribió Kerry en el informe del Departamento de Estado.

La operación coincidió con el Día Mundial contra la Trata de Personas, que es el 30 de Julio. Será interesante ver si Spartacus III es tan solo un espectáculo para esa ocasión especial o si el esfuerzo internacional para combatir la trata de personas se podrá sostener por todo el año y si sus mecanismos de coordinación podrán ser replicados con más periodicidad.